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В финал вышли пять работ по двум 
номинациям. Эксперты конкурсной ко-
миссии под председательством первого 
заместителя генерального конструкто-
ра по конструкторскому обеспечению 
Ю. С. Телицына с пристрастием зада-
вали вопросы каждому из выступавших, 
уточняли технологию работы того или 
иного инновационного предложения, 
интересовались, какую финансовую 
экономию они принесут предприятию.

По решению конкурсной комиссии, 
в номинации «Лучший проект в области 
разработки и производства ракетно-
космической техники» первое место 
присуждено инженеру 2-й категории 
Максиму Самойлову и ведущему ин-
женеру Андрею Иванову (отд. 31) за 
проект «База данных вибрации ра-
кетной техники». По мнению авторов, 

От идеи до воплощения

формирование такой базы позволит 
ускорить процесс разработки исходных 
данных по вибрационным нагрузкам, 
улучшить их качество. Экперты сочли 
такую инновацию востребованной, тем 
более, что база данных уже наполня-
ется, а элементы системы управления 
базой данных уже используются в ра-
боте отд. 31.

Второе место в этой же номинации 
присуждено инженерам Ольге Коршу-
новой и Екатерине Колодкиной (отд. 8) 
за проект «Способ градуировки ¸мкости 
для определения е¸ объ¸мов, соответс-
твующих положению контрольных точек 
по их высоте». Инноваторы предложили 
новый метод измерения ¸мкостных ба-
ков, основанный на лазерном сканиро-
вании внутренней поверхности, и уже 
подали заявку на патент.

В номинации «Лучший проект в об-
ласти информационных технологий» 
было представлено три проекта. Пер-
вого места удостоена инновационная 
разработка математика Александра 
Ляпина (отд. 16) «Специальное про-
граммное средство обработки и тес-
тирования задач расч¸та и контроля 
пол¸тного задания».

Второе место эксперты конкурсной 
комиссии присудили инженеру отд. 47 
Наталье Шилохвостовой за ориги-
нальную разработку системы записи 
и воспроизведения управляющих сиг-
налов для проведения различного вида 
вибрационных испытаний без обрат-
ной связи, которая уже реализуется 
в производственной деятельности 47-го 
отдела.

Третье место присвоено молодым 
специалистам из того же отдела: ин-
женеру Ивану Журавл¸ву и инженеру 
1-й категории Сергею Демидову за 
разработку системы измерения и об-

работки динамической нестабильности 
переходного сопротивления контактов.

По условиям конкурса все иннова-
ционные проекты, занявшие призовые 
места, будут рекомендованы к внедре-
нию в рамках Программы производс-
твенной деятельности предприятия 
на 2017-й год. Эксперт конкурсной 
комиссии, заместитель генерально-
го конструктора по эксперименталь-
ной отработке изделий и комплексов 
В. П. Шпаров предложил аттестовать 
инновационные проекты, что послу-
жит дополнительным основанием для 
внедрения их в производство.

Также победителям рекомендовано 
участие с докладами о развитии своих 
проектов в правительственных про-
граммах, конкурсах на федеральном 
и региональном уровнях.

ЛюДмИЛА ЗАнькО 

нАзВАны лучшиЕ пРОЕКты КОнКуРсА иннОВАЦий

14 февраля в актовом зале нтс состоялся финал ежегодного, 
девятого по сч¸ту конкурса инновационных проектов молодых 
специалистов предприятия.
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сОбытия

Уважаемые коллеги! Дорогие 
друзья!

Поздравляю вас с Дн¸м защитни-
ка Отечества!

23 февраля — неотъемлемая часть 
нашего исторического наследия, сим-
вол воинской доблести, беззаветного 
служения Родине. В этот праздничный 
день мы чествуем тех, кто является 
примером мужества и патриотизма, 
для кого высшие ценности — свобода 
и независимость нашей Родины, е¸ 
могущество и процветание.

Среди работников нашего пред-
приятия есть те, кто н¸с службу 
в «горячих» точках; около тысячи 

В начале 2016 г. генеральный директор, гене-
ральный конструктор предприятия Владимир Дег-
тярь утвердил капитальный ремонт входной группы 
центральных ворот, проводившийся в рамках плана 
строительства и реконструкции зданий и сооруже-
ний ГРЦ.  

Проект новых ворот разрабатывал техник АСС   
И. В. Болотнов, а воплощала его идею в жизнь группа 
сотрудников этой службы. Кстати, автор проекта 
«приложил руку» к современному дизайну ворот и 
на 2-й производственной площадке, только там они 
выполнены в другой цветовой гамме.

— Мы впервые работали по такой технологии, 
ведь в облицовке входной группы центральных ворот 

Видная работа
зАВЕРш¨н РЕМОнт ВхОднОй ГРуппы ВОРОт 
нА пРЕдзАВОдсКОй плОщАди

были использованы 11 разновидностей металличес-
ких кассет скрытого крепления челябинского завода 
«Инси» с полимерным покрытием, в то время как на 
2-й площадке мы монтировали только две разно-
видности кассет, — рассказал Иван Болотнов. —На 
новом объекте мы также применили другие виды 
доборных элементов. 

— Хотелось бы отметить участников реализации 
этого проекта. Например,  техника АСС Г. В. Имена-
линову, которая практически дежурила на заводе-
изготовителе в Челябинске, дожидаясь изготовления 
очередной партии фасадных элементов для опера-
тивной доставки в ГРЦ, — рассказывает началь-
ник АСС В. В. Якубенко. —  Отлично потрудились 
прораб Д. А. Абрамов, инженер бюро технического 
контроля Н. В. Горбунов, мастер О. Н. Кошеваров. А 
производственные рабочие, плотники-бетонщики 
П. Ю. Сабенин, Д. В. Воронин, Д. Н. Занин, Д. И. 
Дмитриенко, Е. В. Шляхтин, А. С. Прохоров, несмотря 
на морозную, ветреную погоду, вели обшивку слу-
жебных помещений ворот кропотливо, качествен-
но, на совесть, редко прерывались даже на отдых. 
Специалисты трудились не только в будние, но и в 
выходные дни. 

Из-за сжатых сроков возникла проблема с заме-
ной кровли на подсобных помещениях ворот, е¸ ре-
шили благодаря помощи миасской фирмы «Кондр». 
Основной объ¸м ремонтных работ был успешно 
заверш¸н к 30 ноября. 

Фасад входной группы преобразился, он заиграл 
благородными, словно мраморными, т¸мно- и свет-
ло-серыми оттенками. Было заменено и освещение 
ворот: сотрудники о. 46 приобрели современные 
светильники с хорошей светоотдачей и кабельную 
продукцию для их монтажа, а устанавливались ос-
ветительные приборы силами о. 81 ММЗ. 

Продолжилась реконструкция входной группы 
уже в январе: совместно с о. 27 доработан эскизный 
проект дальнейшего светового оформления ворот, 
где предполагалось разместить название предпри-
ятия, его логотип и награды. Выполнила эту работу 
миасская фирма «Нео». Общий итог совместной 
работы получился вполне достойным, в ч¸м сегодня 
может убедиться каждый. 

благодаря новым отделочным материалам, 
мощным светильникам и неоновым 
вывескам с названием, логотипом и 
правительственными наградами ГРЦ, 
ворота приобрели современный облик 
и видны издалека в любое время суток. 
над преображением входной группы 
потрудились специалисты архитектурно-
строительной службы (Асс) ГРЦ.

мАРИнА бЕЗРучЕнкО 

специалистов ГРЦ пребывают в за-
пасе и состоят на воинском уч¸те. 
Сегодня они несут мирную службу, 
не менее сложную, создавая совре-
менное оружие, стоящее на защите 
рубежей нашей Родины.

День защитника Отечества имеет 
прямое отношение и ко всем граж-
данским специалистам, работающим 
над укреплением национальной бе-
зопасности государства, ростом его 
оборонной мощи. И потому в этот день 
слова искреннего уважения и призна-
тельности, конечно же, адресованы 
вам, уважаемые коллеги.

Нашему коллективу, работаю-
щему над созданием новейших об-
разцов ракетной техники морского 
и наземного базирования, есть чем 
гордиться. Используя накопленный 
научно-технический потенциал, мы 
с успехом работаем над решением 
новых задач, поставленных руководс-
твом страны. Не сомневаюсь, что они 
будут выполнены.

Дорогие друзья! Хочу ещ¸ раз 
поблагодарить вас за труд, пожелать 
новых творческих свершений, мира, 
добра, счастья и благополучия вам 
и вашим близким!

поздравление  генерального директора, генерального 
конструктора АО «ГРЦ Макеева» Владимира дегтяря
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Это, по всей видимости, 
от насыщенности объ¸ма 
работ.

Особенностью это-
го периода стала работа 
в условиях реформирова-
ния ракетно-космической 
отрасли. Для оперативно-
го решения текущих задач 
необходимо было быстро 
ориентироваться в переме-
нах, происходящих в ОРКК 
и ГК «Роскосмос», вносить 

корректировки в свою работу. Как-то сложилось 
всеобщее понимание, убеждение, что для предста-
вительства нет нерешаемых, непосильных вопросов. 
Если поставлена задача, то е¸ надо выполнить!

Прошедшая пятилетка, без сомнения, прошла под 
знаком новой темы. Масштаб, интерес, определ¸нные 
трудности — вс¸ это в одной связке с руководством 
ГРЦ и ведущими отделами.

— В вашем строю те же специалисты?
— Изменений в составе представительства прак-

тически нет. С 2005 г. в должности заместителя ге-
нерального конструктора работает вице-адмирал 
запаса Владислав Алексеевич Ильин, с 2008 г. — 
капитан первого ранга запаса, кандидат технических 
наук Геннадий Георгиевич Хотин. Все решают задания 

и слОВОМ, и дЕлОМ

Сейчас вс¸ по-другому. Представительство распо-
лагается рядом с ГК «Роскосмос» в офисе, обеспечен-
ном всем необходимым для полноценной деятельности. 
А эффективность работы отдела чрезвычайно высока 
не только с экономической точки зрения, но и в плане 
принятия технических, организационных, координи-
рующих и, в первую очередь, финансовых решений.

С первого дня основания представительством ру-
ководит Н. В. Пестерева, все эти годы достойно пред-
ставляя, защищая и отстаивая интересы родного ГРЦ. 
Мы попросили е¸ ответить на несколько вопросов.

— Наталья Владимировна, давая интервью на-
шей газете 5 лет назад, Вы сказали, что каждый 
год имеет свои особенности. В ч¸м заключаются 
особенности последней пятилетки?

— Неужели прошло ещ¸ 5 лет? Время для нашего 
представительства летит с непередаваемой скоростью! 

Впереди — только победа!
пРЕдстАВитЕльстВО ГРЦ В МОсКВЕ ОтМЕчАЕт 15-лЕтиЕ

Ровно 15 лет назад, 15 февраля 2002 
года, были созданы предпосылки 
для образования московского 
представительства ГРЦ. Комната 
совещаний, оборудованная в гостинице 
«Владыкино», телефонная связь, 
служебный автомобиль — вот вс¸, 
чем располагал тогда руководитель 
предприятия, работая в столице. 

согласно контрактным обязательствам, и к выпол-
нению любых возникающих задач относятся со всей 
ответственностью. Задачи представительства не абс-
трактны, а вытекают из общих задач предприятия 
и определ¸нного функционала.

— Что считаете главным итогом работы вашего 
коллектива?

— Мы являемся структурным подразделени-
ем Государственного ракетного центра и решаем 
его вопросы. Вопросы формирования, реализации 
государственного оборонного заказа по тематике 
Министерства обороны, Роскосмоса, федеральных 
целевых программ по задачам, закрепл¸нным за на-
шим подразделением, являются приоритетными. На-
иболее сложные связаны с заключением контрактов, 
ценоформированием, отч¸тностью.

Главный итог нашей деятельности вижу в том, что 
на сегодняшний день налажены нормальные вза-
имоотношения со всеми ведомствами по тематике 
предприятия. И, конечно же, испытываем удовлетво-
рение от работы каждый раз, когда уда¸тся получить 
согласие заказчика с нашими доводами, корректи-
ровкой цен и сроков.

— Наталья Владимировна, что впереди?
— Впереди? Только победа!

ЛюДмИЛА ЗАнькО 

— Оргкомитет XLI Корол¸вских чте-
ний, проходивших в МГТУ им. Н. Э. Ба-
умана с 24 по 27 января, возглавил 
академик Российской академии наук 
Евгений Микрин — генеральный конс-
труктор по пилотируемым космическим 
системам и комплексам. Сопредседате-
лем оргкомитета выступил генеральный 
директор госкорпорации по космичес-
кой деятельности «Роскосмос» Игорь 
Комаров.

Пленарную часть чтений открыл 
ректор Московского государственного 
технического университета, доктор тех-
нических наук Анатолий Александров. 
Игорь Комаров в сво¸м приветственном 
слове отметил вклад Сергея Павлови-
ча Корол¸ва в развитие отечественной 
космонавтики и наметил основные на-
правления развития отрасли — пол¸т на 
Луну, Марс, создание принципиально 
новых средств выведения, повыше-
ние роли коммерческой космонавтики. 
Евгений Микрин представил доклад 
о современном состоянии отечест-
венной пилотируемой космонавтики. 
Дочь С. П. Корол¸ва Наталья Корол¸ва 
представила свою новую книгу — фо-
тоальбом «Жить надо с увлечением».

успешно выступили на Корол¸вских чтениях
В Москве завершились чтения по космонавтике, посвящ¸нные 
памяти академика сергея Корол¸ва и других выдающихся 
отечественных уч¸ных — пионеров освоения космического 
пространства. Как мы и обещали в предыдущем номере 
«Конструктора», своими впечатлениями о прошедшем 
мероприятии делится один из его непосредственных участников, 
ведущий научный сотрудник отд. 102 Андрей лЕпихОВ:

Государственный ракетный центр на 
Корол¸вских чтениях представляли трое 
специалистов, выступивших каждый со 
своими докладами в секционной части 
конференции (подробные названия до-
кладов были опубликованы в предыду-
щем номере газеты.)

Я выступил в секции ¹ 7 «Разви-
тие космонавтики и фундаментальные 
проблемы газодинамики, горения и теп-
лообмена», Евгений Меркулов в секции 
¹ 12 «Объекты наземной инфраструк-
туры ракетных комплексов» и Валерий 
Чеканин в секции ¹ 2 «Летательные 
аппараты. Проектирование и конс-
трукция».

Неподдельный интерес и обсуждение 
среди участников чтений вызвали до-
стижения ГРЦ в области имитационного 
компьютерного моделирования старто-
вых нагрузок на ракету, горения керо-
синового топлива и факела ракетного 
двигателя на больших высотах.

Со стороны ГРЦ большой интерес 
вызвала серия докладов научных со-
трудников МГТУ о прогрессе в области 
создания и исследования новых высоко-
температурных углерод-керамических 
материалов, предназначенных для теп-

ловой защиты передних частей спус-
каемых аппаратов и ракетной техники. 
Также своеобразный мастер-класс 
преподал участникам чтений академик 
РАН С. Т. Суржиков, выступив с докла-
дом об исследовании аэротермодина-
мики спускаемого аппарата Apollo-17.

На мой взгляд, участие в Коро-
л¸вских чтениях дало не только по-
лезные сведения об истории развития 
космонавтики, о текущих научных зада-
чах. И, хотя большое количество секций 
и докладов не позволило заслушать 
и обсудить все интересные темы, мы 
смогли почувствовать, чем в целом жи-

вут предприятия ракетно-космической 
отрасли, какие научно-технические 
проблемы их волнуют.

Мы установили новые деловые кон-
такты, познакомились со смежниками, 
узнали об их проблемах, взглянули на 
свою и их работу с другой, зачастую 
неожиданной, стороны, выявили точки 
соприкосновения и общие интересы. 

Активное участие в подобных кон-
ференциях приносит пользу и в долго-
срочной перспективе, и при решении 
текущих производственных задач.
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итОГи КОнфЕРЕнЦии

Забегая вперед, отметим, что по ито-
гам голосования большинством голосов 
председателем первичной профсоюз-
ной организации вновь избран Николай 
Яковлевич Овчаренко — его полномочия 
продлятся до 2022 года. Ю. М. Бородавка 
и М. Н. Грешнева также продолжат работу 
на освобожд¸нной основе в качестве за-
местителей. А вот состав профсоюзного 
комитета расширился: с целью реализации 
молод¸жной политики и социальной под-
держки молод¸жи в него избраны Вадим 
Гильмутдинов (отд. 179), Сергей Демидов 
(отд. 47), П¸тр Васильков (отд. 11), Иван 
Апполонов (отд. 178).

Первым вопросом в повестке дня стоял 
отч¸т председателя профсоюзного коми-
тета первичной профсоюзной организа-
ции за период работы с 2012 по 2017 годы. 
Сегодня мы приводим основные выдержки 
из выступления Н. Я Овчаренко.

СКОЛЬКО НАС? КАКИЕ МЫ?
По состоянию на начало 2012 г. наша 

первичка насчитывала в своих рядах 
2 796 человек при численности пред-
приятия 3324, что составляет порядка 
84% от общего количества работников. 
На начало 2017 г. численность первич-
ки — 2783 человека при количестве ра-
ботников 3306 человек, т. е. профсоюзное 
членство на предприятии осталось на том 
же уровне, что и пять лет назад.

ОСНОВНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ
Что имеет коллектив на сегодняшний 

день по социально-экономическим по-
казателям? По основному показателю — 
заработной плате — 51334 руб. или чуть 
больше 5 прожиточных минимумов тру-
доспособного населения по области. Для 
справки: по области средняя заработная 
плата в 2016 году составила порядка 31 тыс. 
рублей или 3 прожиточных минимума. Такая 
же зарплата и по городу.

Если рассматривать показатели за пя-
тилетку, то на начало 2012 года средняя 
зарплата составляла 29261 руб. или 4,75 
прожиточных минимума трудоспособного 
населения по региону, что, как видим, ниже 
показателей 2016 года.

Как и в прошлые годы, наше пред-
приятие стало приз¸ром, заняв второе 
место в областном смотре-конкурсе 
«Коллективный договор — основа защиты 
социально-трудовых прав работников». 
При этом по разделу «Заработная пла-
та и социальные выплаты» мы лидируем. 

Отч¸ты и выборы
15 февраля состоялась VII профсоюзная отч¸тно-выборная 
конференция работников предприятия. из 178 делегатов на 
конференции присутствовали 154, обеспечивая кворум.

Так, в рамках «Сметы прочих расходов» 
только на оказание материальной помощи 
в связи с различными жизненными си-
туациями выплачено около 13 млн. руб. 
(в 2011 году — 8 млн. руб.). Если же говорить 
в целом, то в рамках социальных гарантий, 
оговор¸нных в Коллективном договоре, 
на среднестатистического работника 
приходится около 9 тыс. руб. из средств 
предприятия и порядка 2 тыс. руб. на члена 
профсоюза из средств проф-бюджета, т. е. 
11 тыс. руб. в год.

С ЗАБОТОЙ О ЗДОРОВЬЕ 
И НЕ ТОЛЬКО…

Пристальное внимание в работе проф-
кома, как всегда, уделялось вопросам оз-
доровления работников и детей. Все без 
исключения дети, а их оказалось в про-
шедшем году 163 человека, получили 
пут¸вки в летний оздоровительный лагерь 
«Космос». При этом родительский взнос не 
превышал 14% от стоимости пут¸вки или 
2500 руб. В целом за пятилетку в лагере 
отдохнули 804 реб¸нка.

193 работника прошли реабилитацион-
ное лечение в прошедшем году. Стоимость 
пут¸вки варьировалась в зависимости от 
уровня зарплаты работника в диапазоне 
от 10 до 40%. Затраты предприятия на это 
благое дело составили порядка 5,8 млн. 
руб. За 5 лет в санаториях прошли реа-
билитацию 793 человека.

Вечно актуальной будет проблема 
обеспечения работников жиль¸м. Начи-
ная с 2006 года, предприятие ежегодно 
направляет на эти цели по 3 млн. руб., что 
позволяет улучшить жилищные условия 
15–17 человекам. В 2016 году соответству-
ющую материальную помощь до 200 тыс. 
руб. получили 14 человек. В целом за 5 
прошедших лет улучшили жилищные усло-
вия 78 специалистов из 45 подразделений.

Займы за сч¸т оборотных средств 
предприятия на решение неотложных жи-
тейских проблем очень востребованы у ра-
ботников ГРЦ. Так, в 2011 году было выдано 
займов на общую сумму 1,858 млн. руб. 59 
получателям, а в 2016–4,5 млн. руб. в виде 
займов получили 97 работников. Всего за 
пятилетку этой льготой воспользовались 
368 работников из 73 подразделений на 
сумму 14 969 тыс. руб.

ИНТЕРЕСЫ РАБОТНИКОВ — 
В ПРИОРИТЕТЕ

Одним из важнейших направлений де-
ятельности профкома является предста-

вительство и защита 
социально-трудовых 
и экономических 
прав и интересов 
работников. Исполь-
зуя предоставленное 
Трудовым кодексом 
право профсоюза на 
осуществление кон-
троля за соблюде-
нием работодателем 
трудового законо-
дательства и других 
нормативных актов, 
содержащих нормы 

трудового права, за выполнением обяза-
тельств Коллективного договора, комисси-
ей профкома было проведено 14 соответс-
твующих проверок, которые показали, что 
о нарушениях трудовых прав работников 
речи не ид¸т.

За истекший год получили квалифи-
цированную юридическую помощь 1250 
работников; подготовлены 94 документа 
в суд, рассмотрено в суде 60 дел с участи-
ем нашего юриста, 94 иска удовлетворены 
полностью или частично.

В целом за прошедшие 5 лет консуль-
тации на личном при¸ме получили 5336 
человек, подготовлено 652 письма и за-
явления, 502 иска в суд. Все они решены 
положительно.

НЕ ХЛЕБОМ ЕДИНЫМ
С каждым годом вс  ̧большее внимание 

уделяется общественной, культурно-массовой 
и спортивной работе. Проводится она в со-
ответствии с ежегодным планом, утверждае-
мым генеральным директором-генеральным 
конструктором и профкомом, и соответствен-
но финансируется из двух источников. Если 
в 2011 году объ¸м финансирования составлял 
2,47 млн. руб. (из них 0,97 млн. руб. — средства 
профбюджета), то в 2016 году — уже 4,4 млн. 
руб., вклад из профбюджета возрос до двух 
с небольшим млн. руб.

Следует отметить активизацию работы 
Совета молодых специалистов и женсовета 
по организации и проведению совместно 
с профкомом многочисленных конкурсов. 
Особого внимания заслуживает фести-
валь художественной самодеятельности  
«Вольный ветер». В 2011 году на работу 
с молод¸жью было затрачено 210 тыс. руб., 
в 2016-м эта цифра возросла до 1240 тыс. 
руб., из которых 640 тыс. руб. — средства 
профбюджета.

Кроме того, из профбюджета частич-
но оплачиваются тренерские ставки в ДС 
«Заря», взят в штат профкома руководитель 
шахматного клуба.

ТРУД — ПОД ОХРАНОЙ
Вопросами охраны труда на пред-

приятии от профсоюза занимаются член 
профкома А. П. Юрченко — внештатный 
технический инспектор труда ЦК профсо-
юза, и 30 уполномоченных по охране труда.

В 2012 году началась аттестация рабо-
чих мест, и первые 600 мест были аттес-
тованы. В последующие годы эта работа 
продолжилась, и в 2016 году аттестовано 

ещ¸ 220 рабочих мест. Поскольку от ре-
зультатов аттестации зависит уровень льгот 
и компенсаций для работников, занятых во 
вредных или опасных условиях труда, со 
стороны профсоюза этой работе уделяется 
самое пристальное внимание.

С целью повышения эффективности 
в работе цеховых организаций по всем на-
правлениям е¸ деятельности и увеличения 
численности наших рядов был продолжен 
конкурс на «Лучшую цеховую профсоюз-
ную организацию». Приз¸рами по итогам 
работы за 2015 год стали отд. 118, 147, тре-
тье место разделили отд. 16 и 144. Матери-
альное поощрение согласно действующему 
Положению составило около 60 тыс. руб.

Улучшилась и информационная рабо-
та. На внутреннем портале предприятия 
в рубрике «Профсоюз» мы оперативно 
размещаем информацию по всем направ-
лениям деятельности нашей первички и ЦК 
профсоюза ракетно-космической отрасли.

В завершение своего выступления 
н. Я. Овчаренко поблагодарил профсо-
юзный актив за повседневную, нел¸гкую, 
но исключительно важную работу по ре-
ализации интересов членов профсою-
за, а также руководство предприятия за 
тесное конструктивное сотрудничество 
в решении вопросов, направленных на 
благо коллектива.

Заслушав доклады председателя проф-
кома ГРЦ и контрольно-ревизионной 
комиссии, делегаты конференции при-
знали удовлетворительной деятельность 
профкома за ист¸кший период, избрали 
председателя, утвердили состав профсо-
юзного комитета и ревизионной комиссии 
на период 2017–2022 годы. Также поло-
жительно были решены другие вопросы 
повестки дня: о переименовании первичной 
профсоюзной организации (согласно тре-
бованиям действующего законодательства), 
правопреемственности прав и обязаннос-
тей организации, о правоустанавливаю-
щем документе первичной профсоюзной 
организации, о государственной регис-
трации профсоюзной организации, об 
утверждении сметы доходов и расходов 
профбюджета на 2017 год, об утверж-
дении состава комиссии по трудовым 
спорам.

ЛюДмИЛА ЗАнькО 
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70 лЕт ГРЦ: стРАниЦы истОРии

ЯНВАРЬ
1948 г. 9 января создано производство 0–511.
1974 г. 6 января принят на вооружение ВМФ комп-

лекс ракетного оружия Д-5У с ракетой Р-27У.
1977 г. 26 января начались л¸тные испытания по 

отработке скоростного ББ малого класса мощности 
для оснащения ракеты Р-29Р на полигоне Капустин 
Яр пусками ракет К65-МР.

1984 г. 18 января проведены л¸тные испытания 
управляемого боевого блока на полигоне Капустин 
Яр пусками ракеты-носителя К65-МР.

1984 г. 19 января присуждена Ленинская премия за 
разработку, испытания и освоение серийного произ-
водства комплекса ракетного оружия Д-19 с ракетой 
Р-39. В числе лауреатов главный конструктор комп-
лекса А. П. Гребнев.

1989 г. 25 января принят на вооружение ВМФ ком-
плекс ракетного оружия Д-19У с ракетой З-39У.

1990 г. 11 января проведены л¸тные испытания 
управляемого боевого блока на полигоне Капустин 
Яр пусками ракеты-носителя К65-МР.

2008 г. 23 января коллективу Государственного 
ракетного центра «КБ им. академика В. П. Макеева» 
объявлена благодарность от Президента Российской 
Федерации В. В. Путина «…за большой вклад в созда-
ние специальной техники и укрепление обороноспо-
собности страны».

2009 г. 13 января успешно завершена разработ-
ка новой концепции и новых технических обликов 
создания авиационных ракетных комплексов (АРК) 
с баллистическими ракетами для выведения на орбиты 
космических аппаратов (КА) различного назначения 
в интересах народного хозяйства.

ФЕВРАЛЬ
1986 г. 7 февраля принят на вооружение ВМФ 

комплекс ракетного оружия Д-9РМ с 10-ю боевыми 
блоками.

1953 г. 13 февраля принято постановление Совета 
Министров СССР «Об обеспечении внедрения в се-
рийное производство ракеты Р-11».

1959 г. 20 февраля принята на вооружение ВМФ 
ракета Р-11ФМ.

1962 г. 24 февраля состоялся первый подводный 
пуск ракеты Р-21 с движущейся подводной лодки.

1963 г.  28 февраля главный конструктор 
СКБ-385 В. П. Макеев назначен начальником пред-
приятия.

1975 г. 17 февраля КБМ награждено орденом Лени-
на за особые заслуги в создании и производстве новой 
техники, за создание и организацию производства 
комплекса ракетного оружия Д-9 с ракетой Р-29.

1979 г. 21 февраля принят на вооружение ВМФ 
комплекс ракетного оружия Д-4М с ракетой Р21-М.

2003 г. 18 февраля присуждена премия Прави-
тельства РФ за создание компонентов высокоточных 
гироскопических приборов для РКТ и специальных 
высококремниевых сплавов на алюминиевой основе. 
В числе лауреатов начальник проектно-конструктор-
ского отдела по системам наведения В. Н. Кукушкин.

2009 г. 16 февраля ракета-носитель «Штиль-Сине-
ва» удостоена поч¸тного статуса «Гордость Отечества».

с этого номера мы открываем новую 
рубрику, посвящ¸нную юбилею 
предприятия. В ней будут публиковаться 
воспоминания ветеранов. Как хорошо, что 
люди, долгие годы проработавшие в КбМ-
ГРЦ, с готовностью делились и делятся 
пережитым, без прикрас описывая многие 
события прошлого и словно погружая нас 
в неповторимую атмосферу тех лет.

Сегодня мы предлагаем вашему вниманию отрывки 
из воспоминаний м. м. кузнецова, рассказывающие об 
интересных моментах его работы в Скб-385—кбм. 
михаил михайлович кузнецов после окончания кАИ 
(1950 г.) прош¸л трудовой путь на нашем предприятии 
от инженера, начальника сектора до заместителя глав-
ного конструктора В. П. макеева, проработал в этой 
должности с 1955 по 1975 годы. участник освоения 
производства ракет Р-1, Р-11, Р-11м, разработки ракеты 
Р-17 и тр¸х поколений бРЛП в части технологической 
и экспериментальной отработки конструкции ракет. Один 
из разработчиков новых технологических решений по 
конструкции ракет. награжд¸н двумя орденами Ленина, 
орденами Октябрьской Революции и красного Знамени.

м. м. кузнецов уш¸л из жизни в 1982 году. Его вос-
поминания, которые он предварил фразой: «Высылаю 
обещанное, думаю, что патриотам кб будет небезраз-
лично», бережно хранятся в музее истории ГРЦ.

ПОМОГ КОРОЛ¨В
Командировки из Уржумки (г. Златоуст, где перво-

начально располагалось кб.— Ред.) в Москву тогда 
были событием большой значимости, о них все знали 
заранее и старались подбросить едущим свои вопросы. 
Уезжая, мы, ещ¸ молодые инженеры, имели 33 задания 
и месяц в распоряжении.

Расскажу об одной из командировок. Среди наших 
с Женей Бушминым (заслуженный работник ГРЦ. —Ред.) 
вопросов было задание к С. П. Корол¸ву с рекоменда-
тельным письмом. После продолжительного ожидания 
нас вызвали в кабинет Сергея Павловича. Пригласив 
присесть, Сергей Павлович встал из-за стола, подош¸л 
к нам, поздоровался и, сев на сво¸ место, спросил:

— Так что же вас заставило так издалека прибыть к нам?
Я передал ему официальное письмо от своего КБ 

и рекомендательное письмо, оно было в голубом кон-
вертике. Он пошутил:

— Такое симпатичное, как женщине. Наверное, 
и духами пахнет? — И приложил его к носу.

Прочитав письма, он сказал:
— Вам прид¸тся ещ¸ подождать, я вас приглашу.
Мы вышли из кабинета и наблюдали, как в кабинет 

быстро прошли М. К. Янгель (заместитель главного 
конструктора С. П. корол¸ва. — Ред.) и ряд других то-
варищей. Они совещались часа два.

Затем мы были вновь приглашены. И Сергей Пав-
лович, вручив мне уже отпечатанное письмо, спросил:

— Вас устраивает?
Волнуясь, перескакивая через строчки, я еле понял, 

что это ответ на нашу просьбу, но тв¸рдо ответил:
— Да, это то, что нам нужно! Большое Вам спасибо!
Он спросил:
— Что ещ¸ интересует вас в Москве? Как идут дру-

гие ваши командировочные дела?
Мы коротко проинформировали его обо вс¸м, ска-

зали, что пока у нас вс¸ двигается нормально (на тот пе-
риод так и было). Ответили на его вопросы о КБ и Урале. 
Ещ¸ раз поблагодарив за письмо, стали прощаться. Он 
немного задержал нас и, написав что-то на бумажке, 
вручил е¸ мне:

— Это мой прямой телефон, в ч¸м нужно будет по-
мочь — звоните!

Этапы 
большого пути

В юбилейный год принято 
перелистывать историю. Мы начинаем 
серию публикаций, в которых будем 
рассказывать об основных событиях, 
произошедших за 70 лет, на основе 
данных книги «день за дн¸м». сегодня — 
январь и февраль.

«патриотам Кб будет 
небезразлично»

В хорошем, припод-
нятом настроении, гор-
дые от такого при¸ма, 
мы расстались с этим, 
уже тогда многим из-
вестным, человеком.

К концу нашей ко-
мандировки остались 
два «заковыристых» 
вопроса, неоднократ-
ные попытки решить 
которые нам успеха 
не принесли. По ним 
мы много раз в Главке 
(Главном управлении 

министерства общего машиностроения СССР. — Ред.) 
обращались ко всем, и всюду нас гнали. Заходили мы 
и к заместителям начальника Главка, те вроде убеди-
тельно обещали помочь, но дело не сдвигалось.

Делать нечего, а задания выполнять надо. Реши-
ли вновь посетить производственный отдел. Зашли 
и встречены были ураганом совсем не ласковых слов: 
что вы здесь шатаетесь, вам же сказано, что ничего не 
будет, вы мешаете работать… и в таком же духе минут 
15–20 — и выгнали нас «с треском». Ломая голову над 
дальнейшими действиями, мы направились покурить. 
По пути в курилку я случайно обнаружил в кармане 
бумажку с номером.

— Женя, так это же телефон Сергея Павловича, 
и он говорил, что мы можем позвонить. Чего мы те-
ряем? Пошли!

Секретарь начальника Главка, узнав, куда мы хотим 
позвонить, указала на телефон. Я позвонил. К счастью, 
Сергей Павлович был на месте и, выслушав меня, ко-
ротко сказал:

— Хорошо!
Не успев ещ¸ понять, что же значит это «хорошо», 

мы были чуть ли не сбиты мчавшимися к нам началь-
ником и замом производственного отдела, возбужд¸нно 
кричавшими:

— Ну, что за народ! То жужжат, как назойливые 
мухи, и работать не дают, то их дн¸м с огн¸м не ра-
зыщешь! Пошли!

В отделе мы были любезно усажены, при нас было 
написано и отпечатано три строки нужного нам письма 
(а требовалось указание директору завода в Подлипках 
об изготовлении нам некоторых деталей), сам начальник 
отдела сбегал и подписал его у начальника Главка.

В коридоре, не успев удивиться минутному решению 
вопроса, который трепал наши нервы более 20 дней, мы 
были по-настоящему захвачены в объятия начальника 
снабжения Главка. Второй наш вопрос был снабженчес-
кий, с такой же «длинной бородой» из времени и нервов. 
По нему мы уже добились проведения технического 
Совета Главка для подтверждения того, что мы просим 
правильное и нужное по номенклатуре и количеству. 
Но, несмотря на это, снабженцы гнали нас не менее 
усердно, чем производственники, только их словесные 
«увертюры» были более образными и изысканными.

Сейчас же начальник снабженцев, уже слащавым 
голоском, журил нас: что мы неуловимы, что он с ног 
сбился в поисках нас, и что он до смерти рад, что мы 
наконец нашлись. Также, любезно усадив нас, он продик-
товал номера нарядов на вс¸, чего мы так долго и с таким 
унижением выпрашивали не для себя, а для дела. И даже 
дал ещ¸ дополнительные номера нарядов на какие-то 
материалы, говоря, что это на Урале пригодится.

Вот таким образом, за считанные минуты после звонка 
главного конструктора, закончилась вся наша много-
дневная операция. И мы воочию убедились, как велики 
были влияние и авторитет Сергея Павловича Корол¸ва.

Продолжение следует.
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От пРОшлОГО — К будущЕМу

Проект строительства новых домов 
в Машгородке силами молодых специа-
листов был поддержан и одобрен в 1985 г. 
на уровне КБМ-ГРЦ, НПО и ещ¸ несколь-
ких предприятий города.

— Чтобы попасть в первый строитель-
ный отряд, нуждающимся в жилье работ-
никам КБМ пришлось пройти конкурсный 
отбор. Требовалось быть общественно- 
активным, участвовать в субботниках, соц-
соревнованиях, иметь научные достижения 
и т. д. Не все верили, что этот проект осу-
ществится, думали: отработаем на суб-
ботниках, нас поблагодарят — и вс¸. Но 
я супруга попросила, чтобы он на всякий 
случай участвовал. И оказалось — не зря, 
мы попали в первый отряд, — вспоминает 
ведущий инженер о. 38 Ирина Кутюхи-
на. — Часть специалистов на время стро-
ительства выполняла функции дорожных 
рабочих, часть — штукатуров-маляров 
или плотников, кто-то был направлен в до-
мостроительный комбинат. Перечисляю 
профессии, и сразу вспоминаются лица 
людей, которые всем этим занимались… 
У всех были семьи, дети, команда сложи-
лась дружная, энергичная. Атмосфера 
молод¸жной стройки была необычной, 

Вместе строили жиль¸, работали,
растили детей…
ОКОлО 30 лЕт нАзАд В МАшГОРОдКЕ был сдАн пЕРВый дОМ МЖК
В 80-е годы проекты строительства молод¸жных жилищных 
комплексов (МЖК) волной прокатились по нашей стране. пройдя 
успешную апробацию в крупных городах: Екатеринбурге, набережных 
челнах и других, эта идея стала осуществляться и в Миассе.

радостной! Специалисты с энтузиазмом 
возводили первый дом на пр. Октября, 58, 
который был сдан в 1987 году.

Не вдаваясь в подробности, отметим, что 
по качеству дома МЖК ни в ч¸м не уступали 
другим домам, которые возводили обычные 
строители, потому что строительство велось 
под строгим контролем профессионалов. По 
такому же принципу был возвед¸н второй 
дом, третий, четв¸ртый…Строительство пя-
того дома пришлось уже на перестройку, 
поэтому объект был заверш¸н с большим 
трудом. В итоге микрорайон МЖК в Маш-
городке сегодня представлен домами на пр. 
Октября, 58, 66, 68, 70 и Уральских Добро-
вольцев, 25.

Знак МЖК стоит как раз перед домом 
на Уральских Добровольцев, встреча-
ет всех въезжающих в Машгородок. Это 
историческая точка, место сбора отряда, 
где обсуждались все важные дела, фото-
графировались, мечтали, где надеялись, 
что вс¸ намеченное строительство будет 
доведено до конца.

Надо ли говорить, насколько радос-
тным, шумным, вес¸лым было первое 
новоселье, да и все последующие тоже! 
Молодые семьи помогали друг другу об-

житься, благоустроиться. А сколько детей 
одновременно выходило во двор первого 
дома МЖК на Октября, 58 с велосипедами, 
скакалками, вед¸рками, даже представить 
трудно: словно одновременно гуляло не-
сколько разновозрастных групп большого 
детского сада.

Многие из этих детей уже пришли ра-
ботать в ГРЦ, где трудились или продол-
жают трудиться их родители. А в домах 
МЖКовцев по-прежнему продолжают 
жить одной большой и дружной семь¸й, 
вместе выходят на субботники и дворовые 
праздники, теперь уже с внуками.

Этот знаменательный юбилей — 
30-летие сдачи первого дома МЖК — эн-
тузиасты хотели бы отметить выставкой, 
провести вечер воспоминаний о тех днях. 
Поэтому просьба к работникам предпри-
ятия предоставить во временное пользова-
ние имеющиеся материалы: фотографии, 
газеты, видеозаписи, рассказывающие 
о строительстве домов МЖК. Их можно 
принести в профком предприятия, а также 
И. М. Кутюхиной (тел. 6–69–42).

мАРИнА бЕЗРучЕнкО 

В чемпионате приняли участие 58 че-
ловек: 10 команд, из которых 8 — команды 
ГРЦ и по одной команде от АО «Златмаш» 
(команда «Союз») и АО «ММЗ» (команда 
«MMoZгоеды»).

Первый этап включал в себя сорев-
нования по спортивной версии «Что? Где? 
Когда?» и «Эрудит-игры» с видеокон-
курсом по отечественным и зарубежным 
фильмам.

По сравнению с прошлым годом кон-
куренция повысилась: появились новички, 
а молодые команды уже успели набрать-
ся опыта. Первую часть соревнований 
в «Что? Где? Когда?» ведущие позиции 
занимали «Шах и Мат» и «Машинный кот», 
и лишь во второй части, опомнившись 
и подсобравшись, в призовую тройку на 
последних вопросах вошли экс-чемпио-
ны — «Суровые технари» и действующие 
чемпионы — «Резонанс».

В итоге лучшими в «Что? Где? Когда?» 
стали: 1 место — «Резонанс» (капитан 
Демидов Сергей, отд. 47), 2 место — «Шах 
и Мат» (капитан Журавл¸в Иван, отд. 47), 
3 место — «Суровые технари» (капитан 

интеллектуальные игры: старт дан!

Голиков Станислав, отд. 16). В «Эрудит-
играх» лучшие игроки среди команд ГРЦ 
(и в абсолютном зач¸те) — команда «Ре-
зонанс», лучшие среди команд гостей (3-е 
место в абсолютном зач¸те) — «Союз», 

также хорошо сориентировалась в зару-
бежной и отечественной кинематографии 
команда «Росгосинтеллект» (2-е место 
в абсолютном зач¸те).

Следующий этап чемпионата ориен-
тировочно намечен на 22 апреля и будет 
посвящ¸н Дню космонавтики. На втором 
этапе знатоков ГРЦ ожидает «Брэйн-
ринг» и продолжение «Эрудит-игр».

18 февраля в шахматном клубе дКит «прометей» прош¸л 
первый этап открытого чемпионата ГРЦ по интеллектуальным 
играм. чемпионат организован советом молодых специалистов 
совместно с профкомом предприятия, ведущие чемпионата — 
представители клуба «МиассКит».

П. ВАСИЛькОВ,
ЗАм. ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СмС

Макет водяной мельницы, 
прибор для выжигания по 
дереву, усилитель для гитары, 
краски для рисования из 
минералов — такие уникальные 
изделия разработали и сделали 
своими руками участники 
муниципальной открытой 
научно-исследовательской 
конференции «яблоко-2017».

Она состоялась 18 февраля в ДДТ 
«Юность» им. В. П. Макеева» при поддержке 
ГРЦ и собрала 38 учащихся 5–11 классов из 
18 образовательных учреждений Миасса.

В состав экспертного жюри по направ-
лениям «Техническое творчество», «Физика 
и математика» входили специалисты нашего 
предприятия: ведущий инженер, кандидат 
физико-математических наук И. И. Валов, 
инженер 1 категории Ю. А. Котова, инженер-
конструктор 2 категории А. А. Колесников.

Победители по каждому направлению 
получили грамоты. Кроме того, представи-
тели АО «ГРЦ Макеева» наградили лучших 
исследователей направлений «Физика и 
математика» и «Техническое творчество» 
ценными призами от предприятия.

«яблоко» 
науки
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— Татьяна Григорьевна, Вы рабо-
тает в сфере общественного питания 
предприятия с самого начала. Рас-
скажите, как вс¸ начиналось.

— Центру уже 20 лет, а КОП начал 
свою работу в дал¸ком 1983 г., то есть 
34 года назад — так что в 2018 будем от-
мечать большой юбилей.

Мы были выпускниками учебного за-
ведения на Украине, когда к нам приехала 
начальник отдела кадров будущего ком-
бината питания В. Я. Пузырная, чтобы за-
интересовать работой на Урале, в Миассе, 
пригласить нас, ещ¸ молодых девчонок, 
приехать сюда. 8 апреля 1983 года у нас 
был первый рабочий день: мы пришли 
в самую крупную рабочую столовую ¹ 3. 
А большой комбинат питания открылся 
в августе. Мы помогали вс¸ отмывать, 
отчищать, готовились к открытию. Пер-

приятного аппетита!
20 лЕт нАзАд нА пРЕдпРиятии был сОздАн ЦЕнтР пРОизВОдстВА питАния

Центр, представленный в структуре ГРЦ отделом 83, родился 
в результате реорганизации Комбината общественного питания 
(КОп) КбМ. сегодня он состоит из столовой ¹20 и е¸ филиала, 
находящихся на первой и второй производственных площадках 
соответственно. последние пять лет отдел возглавляет татьяна 
Еськова (на верхнем снимке). Мы встретились с ней и задали 
несколько вопросов.

вых посетителей столовая ¹ 20 приняла 
в начале сентября.

— Помните, какими блюдами кор-
мили?

— Конечно! Блюд было множество, 
ведь у нас работали мясной, блинный, 
пельменный, кондитерский цеха, комплек-
сный зал на 400 посадочных мест и зал 
национальной кухни. Вс¸ было сделано 
по последнему слову техники: двигались 
транспорт¸ры, везде стояли телевизо-
ры. Персонал столовой насчитывал 350 
человек. 

— Какие традиции вы сохранили 
до сих пор?

— Конечно, многое сейчас изме-
нилось. Если раньше общественное 
питание было очень востребованным 
из-за дефицита продуктов в магазинах, 
например, негде было купить сладос-
ти, торты, а у нас это тогда имелось, то 
сейчас вс¸ прода¸тся в изобилии. Наше 
преимущество в том, что мы сохраняем 
традиции приготовления: ингредиенты 
только натуральные, свежие, безо всяких 
добавок и консервантов.

Точно такие же у нас и блюда. Ас-
сортимент очень большой: на раздаче 
ежедневно присутствует более 20 видов 
холодных закусок, множество первых 
и вторых блюд и т.д. 

В настоящее время в нашем баре-
буфете работники предприятия могут 
приобрести кондитерские и кулинар-
ные изделия, пирожки, беляши, сосиски 
в тесте, а также различную покупную 
продукцию. Кроме того, мы установили 
кофе-машину и предлагаем всем же-
лающим вкусный кофе. 

— Кого из ваших специалистов 
хотели бы отметить?

— Хотя сейчас у нас молодой коллек-
тив, ведь ушли опытные повара З. А. Си-
бирякова, В. П. Кирьянова, имеющие 
40-летний стаж работы, все сотрудни-
цы очень ответственные и старательные. 
Работаем слаженно, дружно. Ведущий 
повар Т. П. Воробь¸ва, которая трудится 
в мясном цехе, занимается заготовками 
и приготовлением мясных блюд. На раз-
даче очень доброжелательные сотруд-
ницы Ю. О. Шабан и Е. А. Овчинникова, 
О. Н.  Старцева. А Эльвира Хабибуллина 
совсем молоденькой девчонкой пришла 
к нам на практику после училища и сейчас 
уже пять лет успешно работает поваром.

Наши молодые специалисты придер-
живаются тех же традиций, которые были 
в коллективе и раньше: качественно гото-
вят, проявляют уважение к посетителям.

— Сколько человек в среднем по-
сещают столовую?

— Если говорить о столовой ¹20, то 
550–600 человек в день. Три года назад 
открылся филиал на 2-й площадке, о ч¸м 
просили многие сотрудники. Его воз-
главила Л. А. Д¸мина (первый начальник 
отд.83). Там был сделан очень хороший 
ремонт, работает отличный коллектив 
профессионалов, ежедневно готовится 
богатый ассортимент блюд. В то же время 
е¸ посещаемость невелика. Очень хоте-
лось бы, чтобы в наших столовых было 
побольше посетителей, чтобы сотрудники 
предприятия ценили наш труд. А мы всег-
да рады видеть всех и кормить повкуснее.

— Татьяна Григорьевна, что из-
менилось за 5 лет Вашей работы ру-
ководителем в Центре производства 
питания и какую задачу Вы сегодня 
ставите перед собой?

— Считаю, что за те 5 лет, которые 
я являюсь начальником о. 83, сделан 
большой рывок впер¸д. Мы организо-
вали на базе 20-й столовой бизнес-ланч 
с полным обслуживанием, где люди мо-
гут отдохнуть в свой обеденный перерыв, 
посмотреть телевизор, а их в это время 
обслужат, как в ресторане. Установлен 
телевизор и на первом этаже столовой.

Руководство ГРЦ уделяет большое 
внимание техническому перевооружению 
нашей столовой, ежегодно приобретается 
новое специализированное оборудование, 
позволяющее нам готовить оперативно 
и качественно.

Начиная с 2013-го года, мы стара-
емся увеличивать план товарооборота 
и соответственно уменьшать издержки 
за сч¸т увеличения числа посетителей, 
которые, кстати, благодарят нас за то, 
что мы стали лучше готовить. И это очень 
приятно слышать. Традиционно большой 
популярностью пользуется наша кон-
дитерская продукция, е¸ заказывают не 
только работники ГРЦ и ММЗ, но и другие 
жители города.

А свою основную задачу вижу в том, 
чтобы продолжать наращивать темпы 
производства, повышать качество блюд, 
увеличивать ассортимент продукции.

Мы рады работать для людей, ста-
раться, чтобы они были сыты, довольны, 
уходили от нас в хорошем настроениии,  
заряж¸нные энергией для своей даль-
нейшей работы.

мАРИнА бЕЗРучЕнкО 

4 февраля Миасскому 
машиностроительному заводу исполнилось 
25 лет. по этому случаю состоялись 
праздничные мероприятия.

Юбилей начался с торжества в актовом зале одного из 
производственных корпусов завода. С поздравительным 
словом выступил генеральный директор АО «ММЗ» Ан-
дрей Юрчиков, выразив благодарность всем заводчанам 
за их плодотворный труд.

По итогам работы прошлого года были определены 
победители конкурса на звание «Лучшее подразделе-
ние», «Лучший работник», «Лучший рабочий», «Лучший 
молодой работник». За многолетний добросовестный 
труд, высокие производственные показатели и в связи 
с 25-летием со дня образования предприятия 10 маш-
заводцев отмечены Поч¸тными грамотами АО «ММЗ». 

Машзаводу — четверть века
Торжество прошло в сопровождении красочных номеров, 
подготовленных самими же заводчанами.

Вторая часть юбилейных мероприятий началась 
вечером в ДКиТ «Прометей», куда были приглашены 
поч¸тные гости из регионального управления, Миасского 
городского округа, сотрудники завода.

Вечер открылся презентацией нового фильма, рас-
сказывающего о сегодняшней жизни предприятия. После 
этого началась торжественная часть мероприятия и на-
граждение лучших работников грамотами городского 
и областного значения.

Слова поздравления звучали от депутата Государс-
твенной думы Олега Колесникова, губернатора Че-
лябинской области Бориса Дубровского. Глава МГО 
Геннадий Васьков также поздравил всех заводчан с юби-
леем и пожелал коллективу предприятия открытия новых 
горизонтов, исполнения задуманных планов и проектов.

В поздравлении генерального директора, генераль-
ного конструктора АО «ГРЦ Макеева» В. Г. Дегтяря, в час-
тности, говорилось: «За последние четверть века ваш 
коллектив вн¸с свой достойный вклад в производство 
компонентов ракетных комплексов для Военно-морского 
флота России, многое сделал для поиска и освоения 
производства продукции гражданского назначения, 
бесперебойного обеспечения предприятий и населения 
города энергоресурсами. Работоспособный коллектив, 
современное оборудование, постоянное освоение пере-
довых технологий, целенаправленная работа специалис-
тов и руководства предприятия над повышением качества 
выпускаемой продукции позволяют вам уверенно смот-
реть в будущее и добиваться новых производственных 
достижений. С юбилеем вас, уважаемые коллеги! Желаю 
вам и вашим близким крепкого здоровья, счастья и даль-
нейших трудовых успехов! Всего вам самого доброго!»

ПО мАТЕРИАЛАм ПРЕСС-СЛужбы АО «ммЗ».

Продавец Наталья Гаврилова
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КАлЕйдОсКОп

Афиша дК «прометей» на март

По вопросам бронирования билетов обращаться по телефонам: 53-20-49, 53-20-40

3D-КИНОЗАЛ ТЕАТРАЛЬНЫЙ ЗАЛ

с 2 по 8 марта

Логан: Росомаха (2D, 18+)
Защитники (2D,12+)
Зверопой (3D, 6+)

2 марта в 18.00 праздник премьеры «Зверопой» (6+)

с 9 по 15 марта

Логан: Росомаха (2D, 18+)
Зверопой (3D, 6+)
Конг: остров Черепа (3D, 16+)

15 марта в 19.00 опера «Набукко» (16+)

с 16 по 22 марта

Зверопой (3D, 6+)

Конг: остров Черепа (3D, 16+)

Везучий случай (2D, 12+)

Красавица и Чудовище (3D, 12+)

23 марта в 19.00 концерт группы «Рамштайн» (12+)

7 марта в 18.00 Праздничный вечер, посвящ¸нный 
Международному женскому дню 8 Марта (6+). Вход по 
пригласительным билетам

2 0 марта  в  18 . 0 0  Концерт  Красноярского 
государственного академического ансамбля танца 
Сибири имени М.С. Годенко (6+). Цена билета от 350 до 
550 рублей

25-26 марта Открытый всероссийский конкурс «Браво, 
дети!» — Праздник весны (6+). По итогам конкурса 
состоится гала-концерт Также с репертуаром нашего кинозала Вы можете ознакомиться на сайте: www.dkprometey.ru

подведены итоги конкурса, 
объявленного кадровой службой 
предприятия, на разработку 
эмблемы чемпионата 
АО «ГРЦ Макеева» по 
профессиональному мастерству 
по стандартам WorldSkills 
«профессионалы ГРЦ».

Лучшей признана эмблема, разра-
ботанная инженером отд. 144 Вячеславом 
Лавренюком. За основу им был взят образ 
ракеты, а именно момент е¸ взл¸та. По ви-
дению автора, запуск ракеты — результат 
работы огромного числа специалистов, 
коллективного труда, главным образом 
зависящий от ответственного, профес-
сионального вклада каждого. Взл¸т ра-
кеты ассоциируется с профессиональ-
ным развитием, ростом, преумножением 

у «профессионалов ГРЦ» появилась эмблема
результатов, стремлением к цели и верой 
в светлое будущее. Изображение ракеты на 
фоне восхода Солнца, по замыслу автора, 
символизирует расцвет нового поколения 
специалистов, профессионалов ГРЦ.

В конкурсе приняли участие семь ра-
бот, которые, помимо победителя, пред-
ставили И. В. Аверина (отд. 159), С. А. Де-
мидов (отд. 47), А. Н. Садыкова (отд. 154), 
С. С. Обухов (отд. 5), Е. Н. Козырева (отд. 43), 
М. Е. Морозова (отд. 177). По мнению жюри, 
все предложенные эмблемы отвечают кри-
териям конкурса и выполнены на высоком 
уровне. А потому всем участникам будут 
вручены поощрительные призы, а побе-
дителю — памятный подарок.

Награждение состоится на торжествен-
ном открытии чемпионата в начале марта.

ЛюДмИЛА ЗАнькО 

На основании утвержд¸нного плана 
мероприятий АО «ГРЦ Макеева» по про-
тиводействию коррупции на 2016–2017 
годы на предприятии работает «Горячая 
линия безопасности по вопросам профи-
лактики и противодействия коррупции».

Телефон: 8(3513)28–63–90
Факс: 8(3513)55–51–91
Режим функционирования «Горячей 

линии безопасности»: понедельник — 
пятница с 8.00 до 18.00

Электронная почта: src@makeyev.ru 
(для Д. В. Маркина)

Адрес: 456300, Челябинская область, 
г. Миасс, Тургоякское шоссе,1

Ответственный за предупреждение 
и противодействие коррупции в АО «ГРЦ 
Макеева» — Дмитрий Владимирович 
Маркин.

Горячая
линия 
безопасностиВ рамках проведения 

мероприятий, посвящ¸нных 
Году гражданской обороны, 
с 6 по 9 февраля 2017 года 
состоялись занятия 
с сотрудниками нтЦ «Охрана».

Занятия проводили специалисты 
инспекторского состава СПСЧ-2. Они 
ознакомили сотрудников НТЦ «Охрана» 
с правилами поведения при пожаре, 
действиями при обнаружении признаков 
пожара, также были проведены прак-
тические занятия по применению пер-
вичных средств пожаротушения. Кроме 
того, слушатели получили информацию 
о том, как пользоваться средствами ин-
дивидуальной защиты органов дыхания 
и зрения (СИЗОД)—ГДЗК-У.

н. ДРужкОВ, ИнСПЕкТОР
ПРОФИЛАкТИкИ ГПП СПСч-2

что делать, если…
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